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本报讯 加大非物质文化遗产保护，我
省在行动。省十二届人大常委会第十
七次会议日前书面听取了省政府关于
非物质文化遗产“一法一条例”执法检
查报告和审议意见落实情况的报告。

我省还加大传统村落保护力度，完
善传统村落保护机制，指导省辖市制定
传统村落保护发展方案和传统村落三
年建设计划，逐步实现每一个传统村落
都有一名驻村专家开展技术指导和服
务，保持传统村落的活态传承。

《报告》同时指出，2015 年 9 月，省
政府公布了第四批 73 项全省非遗代表
性项目和 41 项扩展项目。在做好省级
文化生态保护实验区建设工作的同时，
我省积极推进国家级文化生态保护区
的申报、建设工作。目前我省有洛阳河
洛文化、登封少林文化、滑县木版年画、
浚县民俗文化、温县太极文化 5 个省级
文化生态保护实验区，近期拟将陕县地
坑院和濮阳传统戏剧列为省级文化生
态保护实验区。 郑州晚报记者 裴蕾

本报讯 《河南省民用运输机场管理
条例》实施一年，成效如何，还存在哪
些矛盾和问题？正在召开的省十二
届人大常委会第十七次会议，书面方
式听取了关于《河南省民用运输机场
管理条例》贯彻实施情况的专题调研
报告。

据悉，我省现有郑州新郑国际机
场、洛阳北郊机场、南阳姜营机场等3个
民用运输机场，今年三大民用运输机场
预计可完成旅客吞吐量1875万人次，同
比增长 11.2%，完成货邮吞吐量 40.4 万
吨，同比增长7.6%。

《报告》提出，在规划编制和建设方
面，一年来，省发改委牵头，会同机场集
团委托规划设计单位，先后完成了郑州
新郑、信阳明港等机场总体规划的编制

工作，《郑州新郑国际机场总体规划》和
《信阳明港机场总体规划》已获得批复，
同时完成了《郑州机场航空物流发展规
划》，正在编制《郑州机场核心区综合交
通运输规划》以及豫东北机场、鲁山机
场总体规划。

值得一提的是，随着年底郑州新郑
国际机场T2航站楼完工后，郑州新郑国
际机场将成为我国重要的综合交通枢
纽。在今年 3 月批复的《郑州新郑国际
机场总体规划》明确郑州新郑国际机场
远期规划用地面积为47平方公里，规划
建设 5 条跑道，以 2045 年为远期目标
年，将可以满足年旅客吞度量7200万人
次、货邮吞吐量 520 万吨、年飞机起降
72.1万架次。
郑州晚报记者 裴蕾

我省三大民用机场旅客吞吐量
今年预计达1875万人次
豫东北机场、鲁山机场总体规划正在编制中
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杏花岭区道场沟村毗邻山西省肿瘤

医院，每天一开门就是钱。村里遍布的
小二楼，隔出好多间出租，每户年收入20
万元左右。拆房子就是“断财路”，思
想困难户多。“老百姓要求利益最大
化，咱得和谐拆迁，咋办？政策讲多了
人不听，保障利益、解决困难才能心贴
心。”包村的区委宣传部长翟永清说。

道场沟村支书李勇梅尽管先拆了自
家的院子，还是有人说风凉话，但她不为所
动，“百姓的心是可以一点一点焐热的”。

83岁的冯效祖夫妇住在二层小院里，
各种晋剧的家当行头堆满了好几个屋子，

“一辈子就好个晋剧，攒的这些家伙什丢了
哪件都舍不得”。李勇梅跑前跑后帮着张
罗，联系好几家过渡去处，老冯终于点了
头。“说实话，他们真是太贴心了，本来没打
算拆这个房子。”

一天天过去，看村书记瘦了，村主

任血压高了，村民雷润桃也加入了动迁
组。因为做通了70多岁老母亲的工作，
雷润桃的姊妹们有一阵都不跟她来往
了，“把一辈子的骂都挨了，可这骂挨得
值。妈生下我，我为妈想。租房子是有
钱挣，但不管多晚，谁叫门都得开门，好
日子一天也过不成。”

“最后 15 户花了三个半月，日子是
一天天数过来的。咱们干部早上进门
做工作，前脚刚走，‘策反’部队马上去
了。每天压力都极大。”翟永清说。

“人情比钱重要，只要解决了老百姓的
后顾之忧，大家也就同意了。”9月15日晚
上11点半，最后两户签了协议，翟永清、李
勇梅等一行人如释重负，不禁潸然泪下。

“将来道场沟不仅生活环境好了，教
育、医疗等配套齐全，规划建设的商业体
也基本敲定了‘买家’，仍将服务省肿瘤
医院，到时候老百姓不仅钱照样赚，好日
子还能上个大台阶。”李勇梅满怀信心。

钱从哪儿来？城中村改造还没开
始，这一难题就横在太原各级党委政府
面前。如此大面积的城改，预计所需总
投资将达 5400 多亿元。这对一个市来
说，无疑是个天文数字。

“太原的实践证明：扫净屋子客自
来。”吴政隆说，全市通过铁腕反腐，严
肃查处不作为、乱作为、吃拿卡要等腐
败问题和不正之风，梗阻冲破了，风气
清爽了，投资环境大大改善了，结果全
国著名的房地产开发商都来了。

“为啥来？就是奔这儿的投资环境
来的。企业得给社会做贡献不假，但不
赚钱肯定就不能干。”香港南海房地产
投资公司综合部经理许健心直口快，讲
了两件让他出乎意料的事：

一件是手续办得快。原想办各种证
怎么也得半年一年的，结果城改办的人和
他们一起跑，一路绿灯，仅3个月，土地、规
划许可等证全都拿下了。“这就是效益，在
房地产薄利的情况下更拖不起。”

另一件是合理解决政策“打架”。南
海公司在万柏林区下元社区签了块45亩
的三角地，最宽处 80 米，最窄处不足 20
米。如果按道路拓宽红线外留30米绿化
带的规定，整块地就剩个细条了，没法开
发。不仅开发商无利可图，村民的8万多
平方米商铺补偿也会落空。市城改办领导
敢于担当，特事特办，适当放宽两侧退线限
制，难题迎刃而解。“总公司一‘激动’，30
亿元的投资盘子就敲定了。”许健说。

“如果还像以前一道门槛一道门槛
求人说好话，我们公司不被熬垮，也得
被拖伤。”山西光泗房地产公司负责人
张智宏感慨“前后两重天”：2011年他们
与后北屯村开始合作，结果 4 年只拆了
不到 60%，还是东一家西一家的棋盘
地，没一亩能用上。审批环节“更是压
得喘不过气来，哪个门头磕不够都过不
去，4 年就没真正动过土啊。”今年政府

部门服务明显跟上了，“人家比我们还
着急，按政策各部门一起协调着办手
续，几个月办了几年的事。”

太原市在铁腕反腐的同时，通过改
革实现了城中村改造项目行政审批的
并联式一站办理。市直各部门提前介
入、主动服务：住建、发改、规划、国土等
部门分管负责人在市城改办集中办公，
即来即办，快速审批。哪个环节有猫
腻、不作为，坚决查处，毫不手软。

“此子一落，满盘全活。开发商谁
都认准‘太原市场有得做’。”恒大地产
山西公司投资总监杨晓平的分析直指
本质，“以前太原城改，老百姓和开发商
多数是二八分账，现在最低标准都是四
六；以前商铺不给老百姓分，现在户户
头上都有份。即使这样，开发商还是愿
意来。为什么？关键在廉洁发展，不用
担心哪个干部倒了给自己惹麻烦，不用
犯愁被吃拿卡要，不用犯愁陷入久拖的
泥潭，高效率省了大成本。”

就这样，恒大地产一路跟进，总投
资达到40亿元。

广州广电地产集团是北堰村的合作
开发企业，项目总经理廖若思说，他参与
过几个大城市的城改，还没见过北堰村这
样快的。仅160天就完成380多亩的旧村
拆除，开发手续还办得又正规又快。

截至目前，太原列入年度改造计划
的 54 个城中村中，有 42 个村引进了合
作方，剩余的正与合作方紧锣密鼓洽
谈。富力、保利、万科、恒大等房地产开
发巨头纷至沓来，累计投资达 450 多亿
元，年内投入资金超过171亿元。

今年 7 月 28 日，王儒林再赴太原城
中村调研，看到各级干部积极作为、攻
坚克难、依法办事、为民谋利的精神状
态，目睹火热的拆建场面，发出深深感
慨：没有廉洁发展，太原城改取得如此
大好局面是不可想象的！

陕县地坑院、濮阳传统戏剧

我省有望再增两个
省级文化生态保护实验区

本报讯 由河南省酒业协会等单位主办
的“2016第十七届中国（郑州）国际糖酒
食品交易会暨第六届中国国际葡萄酒

（郑州）展览会”将于明年 4 月 22 日~24
日在郑州国际会展中心举行。记者昨
日获悉，展会期间，将有约5万名来自全
国各地的专业人士到会参观采购。

2016郑州国际糖酒会将以“新常态
新思维、新机遇新起点”为主题，按照食
品的不同分类，划分出综合酒类展区、
国际葡萄酒展区、综合食品展区、综合
饮料展区、食品包装技术展区、食品加
工设备展区等6个专业展区。规划展览
面积约4.5万平方米。

在十七届郑州国际糖酒会举办期

间，组委会将举办一些相关专题活动，
主要包括：2016布鲁塞尔金奖产品联谊
会、2016 第三届河南省民间品酒师大
赛、2016“好口碑”百姓喜爱的酒类品牌
评选，另外还将安排数场专业研讨会和
论坛。

据介绍，郑州国际糖酒会经过近10
年的发展，目前已成为我国继成都全国
糖酒会之后的第二大以“糖酒会”命名
的专业展会。郑州国际糖酒会不仅展
览规模、影响力连年扩大，而且参会效
果和社会效益也呈现稳中有升的良好
态势，成为国内外食品企业开拓中国中
部、华北、华东等区域市场首选的大型
食品展会。 郑州晚报记者 裴蕾


